
! ! ! !本报讯（记者 罗水元）近日，
上海市交通执法总队发布 !"#$年
上半年度交通行业企业违法率排
序，对本市公交、出租、省际客运、
危险货物运输、驾培五大重点行业
的企业违法率排序情况予以通报。
此次交通行业企业违法率排序

中，“上榜”的包括上海空港巴士有
限公司、上海自来水科友旅游有限
公司、上海益启驾驶员培训有限公

司、上海复新出租汽车有限公司等。
市交通执法总队介绍，今年上

半年约谈了 %&家高违法率企业；
对月违法率超过 %'的上海百通
汽车客运有限公司、上海银发出租
汽车有限公司、上海宝通出租汽车
有限公司、上海为民出租汽车有限
公司的部分车辆，作出暂停营业处
罚。下一步将多措并举，加大对违
法率持续居高企业的监管力度。

! ! ! !本报讯（记者 罗水元）记者
昨日获悉，上海市交通执法总队今
年上半年查处省际客运行业各类
恶意重大违法行为 ()$件。其中，
线路两端均不在车籍所在地的最
多，为 (!)件；其次是擅自从事道
路客运经营行为，为 !)件；第三是
使用无《道路运输证》车辆从事客
运经营，为 !*件。
统计显示，违法率排在前十名

的班车客运企业，包括上海新世纪
申浦运输有限公司、上海白玉兰高
速客运有限公司、上海新世纪运输
有限公司、上海强生长途客运有限

公司等。令人吃惊的是，有乘客网
订长途客运票，来的竟是旅游包
车。调查发现，该车辆属于上海中
亚汽车旅游服务有限公司，存在包
车业务途中招揽包车合同以外旅
客行为。约谈后，上海市交通执法
总队二支队依据相关规定拟对涉
事公司处以 +&&&元罚款。

! ! ! !百年老店王家沙率先在虹桥
国际机场二号候机楼开分店,王
家沙蟹粉小笼、蟹粉三丝春卷、八
宝饭等十余种荣获“中华名小吃”
称号的传统点心，同城同价在此
供应。为体现本地小吃特色，王家

沙抽调特级点心师现场把关，传
承老上海点心制作技艺。新创的
+& 余种特色点心都是纯手工现
包、现煮、现卖，让来自全国各地
的旅客在候机楼就能品尝到上海
味道。 种楠 摄影报道

百年老店候机楼里!添新枝"
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! ! ! !今年 %月底，轨交 (、!、$、*、)、
(&号线（不含 !号线东延伸段）实
施周末夜间延时运营。上周，延时运
营迎来 (&&天。在这百日内，或许不
少人的很多习惯因此而改变，深夜
回家的交通更为便捷、夜游上海的
游客不再急匆匆结束旅程、各大商
场的营业时间也相应顺延------

客流积压得到缓解
根据地铁方面数据显示，延时

运营时段内，每天多运送约 (-.万
名乘客。许多市民深夜回家更为便
捷。家住中山公园的黄先生经常出
差，以往出差回来错过末班地铁只
能打车回家，而在虹桥火车站夜间
打车往往要排很久才能上车。“现在
每周五延时运营，回家会选择乘坐
轨交，既方便快捷又不用排队。”黄
先生说。
轨交 !号线虹桥火车站站长陈

立峰告诉记者，近几年，高铁班次增
加，!(时、!!时后抵达的列车增多，
轨交乘客也增加。“现在周末轨交
(&号线往市区方向最晚一班延长
运营至 !+ 时 .& 分，! 号线往市区
方向延时到 !+时 .*分，以往出现
的客流积压现象得到有效缓解。”

提升夜间旅游体验
轨交延时运营也给上海旅游业

带来积极影响，沪上不少旅行企业
研究出夜游、夜跑线路。

上海趣游国际旅行社有限公
司相关负责人告诉记者：“以前外
滩摄影外拍线路基本上 !(时就会
结束，现在轨交延长运营时间，游
客不用过度‘掐’时间，玩的时间更
长了，旅行体验也提升了。”稻草人
旅行相关负责人也告诉记者，轨交
延时运营后，游客的夜游时间不再
紧张。旅行社方面也将根据延时运
营的具体时间进一步设计、丰富相
关夜游上海的线路，为游客带去更
好的旅游体验。

各大商场积极响应
此外，本市部分商场也从轨交

延时运营中看到商机，相应延长了
营业时间。记者昨天从市商务委获
悉，早在数月前，本市各大百货、购
物中心就积极响应，包括百联世纪、
新世界、港汇、美罗城、飞洲国际、绿
地缤纷城、环贸广场、正大乐城等。
其中大部分商场把小吃餐饮等业态
的营业时间延长到 !+ 时甚至 !%

时，美罗城、新世界则把整个商场的
营业时间延长至 !+时。
各大商场如此积极，自然是看

好夜间经济的潜力。但记者了解到，
!!时之后的商场尚未成为消费聚
集地，想要打造“深夜商场”，光靠营
业时间延后一两个小时可不够，如
何把夜间特色做出来才是关键。
正大广场从上周五开始，每周

末延时营业到 !+时，据商家统计，
周末夜间客流增加 .'，餐饮销售
额增幅 (&'，网红店增加 (.'，零
售租户略低。而在其他商场，消费情
况类似，特别是不少零售商户出现
营业员比顾客还多的情形。
“可能是商场延长运营时间的

举动刚开始，消费者还有一个知晓
的过程。”市商务委相关人士表示。
据介绍，今年购物季期间，商务

委方面将大力宣传“夜上海”概念，
并推出相关活动，例如跟着轨交逛
夜上海、逛夜上海送轨交车票、网
红吃货节之深夜食堂、玩转夜上海
签到有奖、评选夜上海特色消费示
范区等，以活动带动市民、游客的参
与度。

有业内人士表示，“夜间商场”
的打造要根据夜间消费的特点，推
出合适的业态和活动。“一般来说，
喜欢过夜生活的都是年轻人，在经
营活动中融入更多时尚、个性的元
素，不断推陈出新，那么上海的夜间
经济是可以‘养’出来的。”

本报记者 杨硕 张钰芸

! ! ! !本报讯（记者 左妍）“全面二
孩”政策放开后，本市大部分产科
医院的分娩量在 !&(/ 年迎来高
位。今年上半年，分娩量有所回落，
但高龄、多次妊娠史、疤痕子宫的
孕产妇数量仍不少。普陀区妇婴保
健院院长赵德强接受采访时表示，
“全面二孩”政策的开放，直接受益
人群为 $&后家庭。“这部分人中最
想要二孩的去年‘完成了任务’，集
中释放效应一过，分娩量就趋于常
态了。”

政策全面放开前，不少碍于政
策原因无法生育二孩的 $&后家庭
早早听到“风声”，迅速做起准备，
最快的一批政策一落地就生下二
孩，还有许多夫妻经历思想斗争、
身体调理、备孕后，也纷纷于去年
获得二孩。
大量二孩来临，让沪上各大产

科医院迎来高位分娩量。国际和平

妇幼保健院 !&(. 年分娩量为
(%)/$人，!&(/年分娩量达到历史
最高值，全年 (/*./人次；国内分娩
量最大的上海市第一妇婴保健院去
年分娩量约 ++&&&人次。
不过，各大医院的分娩量今年

增幅放缓，与生肖喜好、集中释放效
应等因素有关。国妇婴 !&($年上半
年分娩人次为 *!/%人次，预计全年
不会超过去年；一妇婴预计全年分
娩量在 +&&&&人次左右。专家预计，
今年全上海的分娩量将在 ()万左
右，比去年减少约 %万。
同时，沪上高龄产妇咨询门诊

量却在持续上升，一些医院的剖宫
产率也小幅增加。在日前召开的第
三届妇幼保健普陀论坛暨 !&($妇
幼保健与产科危重疾病诊治学术研
讨会上，复旦大学附属妇产科医院
院长徐丛剑表示，这主要是由于危
急重症、高龄孕产妇比例不断上升，

给产科带来极大挑战，一些医院隔
几天就要上演惊心动魄的“抢救”。
“妊娠期糖尿病、高血压、肥胖等情
况较以往明显增多，高龄孕产妇产
后大出血等现象也较多。”

还有一个业内普遍关注的现
象是：不少高龄产妇通过辅助生殖
技术获得孩子。医学技术的发展为
她们圆了生子梦，但带来的风险也
不容小觑。“我们不能过度相信医
学‘奇迹’，而应该尊重自然规律，
提倡适龄生育。”赵德强婉转提到，
对于绝经期女性怀孕、肿瘤患者冒
险怀孕，他持保留态度。母爱伟大，
但女性应当合理评估自己的身体
状况，再决定是否要孩子。想生二
胎的夫妻最好提前做好打算，坚持
定期产检，监测血压、血糖、血脂
等，特别是高龄孕妇要提高警觉，
坚持母胎监护，尽早发现自身疾病
及胎儿问题。

申城上半年产科医院分娩量回落
与去年集中生育二孩有关 高龄产妇问题仍需关注

轨交延时运营一百天
给“夜上海”带来什么

沪上半年交通行业违法!黑榜"公布

40家高违法率企业被约谈

旅游包车中途揽客赚“外快”
省际客运重大违法行为半年达 !"#件

! ! ! !本报讯（首席记者 潘高峰）交
通大整治以来，黄线禁停成为解决
占道停车的有效手段，但对于不少
出租车司机来说，吃饭、如厕和上
下客成了难题。本报 %月曾连续展
开“如何找回失落的出租车名片”
系列报道，其中建议开放公交车站
作为出租车扬招点，如今有了相关
规定。

记者今天上午从交警部门获
悉，为缓解出租车临时上下客的矛
盾，上海市公安局交通警察总队协
调交通管理部门，在市中心区域开

展公交港湾式车站设置出租车扬招
点的试点，并对此进行跟踪评估。
今天上午，记者在仙霞路青溪

路公交站点看到，由于对面是同仁
医院，搭乘出租车往来的市民非常
多，用车需求也很高。出租车扬招点
就设在出站口的边上。上午 (&时
许，一辆出租车缓缓停在扬招点，车
上下来两名乘客，其中一位是来看
病的老人。因为有出租车扬招点，两
人可以比较从容地下车，的哥也没
有催促。放下乘客后，的哥很快开车
离去。

交警部门表示，充分考虑公交
车辆停靠需求和公交港湾式车站的
停靠条件，经过实地踏勘和流量分
析，警方选择类似仙霞路青溪路公
交站点这样符合条件的公交港湾式
车站来设置出租车扬招点。目前，全
市中心城区共有 $)处公交港湾式
车站试点设置了出租车扬招点，停
靠泊位 )$个。
警方认为，出租车扬招点的设

置达到了预期目标。比如：普陀区真
北路0桃浦路、杨浦区营口路0靖宇
东路、宝山区牡丹江路0淞宝路等部

分扬招点，出租车每小时停靠数量
达到 #&辆次以上。
为了避免设置出租车扬招点对

公交车出入车站或道路交通产生较
大影响，目前制订的设置标准中，对
设置扬招站的公交港湾式车站线路
数、停靠区间长度均作了严格规定。
从目前来看，出租车扬招点周边的
交通状况较为平稳，未对交通产生
明显影响。市民和出租车驾驶员也
普遍认为在公交港湾式车站设置出
租车扬招点，为出行提供了便利，缓
解了上下客与违停之间的矛盾，为

公众做了实事。
交警总队相关负责人表示，出

租车扬招点不是停车点，应该是人
等车，不是车等人，出租车下客也应
做到一停即走，不影响公交车通行。
如果不按照点位停靠，将按违反禁
止标线处罚。
据了解，下一步将根据出租车

扬招点的实际运行情况，对交通存
在影响的扬招点加强执法管理，进
一步完善交通设施配置。同时，对外
环外公交港湾式车站设置出租车扬
招点开展可行性研究。

公交港湾式车站设出租车扬招点
今起在市中心城区 $"处试点#共有停靠泊位 "$个


